

Economistas adelantan una pronta rebaja de tasas

"Espere un poco si necesita pedir un crédito de consumo"

Analistas dicen que es la decisión más lógica ante el descenso del Imacec y de la inflación.

MAURICIO RUIZ

Una baja de 2% tuvo en mayo la actividad económica o Imacec respecto al mismo mes del año pasado, especialmente por un mal desempeño de la minería y del comercio, según el Banco Central. Esta es la cuarta baja consecutiva anual que anotó este crucial indicador que le toma el pulso al Producto Interno Bruto (PIB) del país.

Se requiere, entonces, de un empuje potente en la segunda mitad del año para aspirar a que 2023 termine con un crecimiento nulo o cerca de cero de la economía. En ese empuje juega un rol esencial el Consejo del Banco Central, que fijó en 11,25% la Tasa de Política Mo-

netaria (TPM) para controlar la desatada inflación. La decisión del organismo buscó desincentivar el consumo, encareciendo el precio del dinero, pues los bancos deben regirse por esa tasa para fijar las propias para prestarles plata a sus clientes (con un delta de ganancia).

"Se da por descontado que se viene una baja de tasas de interés, lo dijo el propio Banco Central en su reunión pasada, y diría que será de al menos de 50 puntos base", dice Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad San Sebastián.

"Por esta caída del Imacec de mayo y, especialmente, por la fuerte baja de la inflación, se puede decir que la baja será de entre 75 y 100 puntos base", dice Tomás Flores, economista senior de LyD.

Si se toma la apuesta más osada, la TPM debería caer de 11,25% a 10,25% anual.

Más allá de la magnitud de la baja, lo concreto es que "vienen caídas consecutivas" y, según Weber, la TPM podría



El comercio y la minería aportaron negativamente al Imacec de mayo.

estar cerca de 9% a fin de año, con una inflación convergiendo al rango meta de 3% el 2024.

"Eso va a permitir que los bancos tengan un costo de fondeo (plata que le piden al Banco Central para prestarla) más barato y eso es traspasado a los clientes. Por eso la recomendación es que las personas que están pensando en pedir un crédito de consumo para financiar un proyecto esperen un poco, porque el costo del dinero debe caer", dice Weber.

Flores precisa que un movimiento de la TPM afecta especialmente las tasas de corto plazo, como las de las tarjetas de créditos, las líneas de crédito y avan-

ces en efectivo, que son los préstamos que tienen tasas de interés más elevadas.

Patricia Esparza, académica de Ingeniería Comercial de la Universidad de Las Américas, agrega que efectivamente en promedio la tasa de los créditos de consumo va a bajar con la caída de la TPM, pero que eso no significa que todas las entidades disminuirán sus tasas y el costo del crédito por igual.

"Hay bancos que tienen segmentos de clientes más riesgosos y demoran más en traspasar una baja de la TPM y, además, las persona debe mirar las otras variables que pueden encarecer un crédito, como los seguros", advierte.